

Amigos y amigas

El V Encuentro Nacional de Hospitales, fue una gran oportunidad para abordar temas que hacen a nuestros hospitales como efectores fundamentales del sistema de salud y aprender de los casos de gestión exitosos, locales y del exterior. Fueron dos jornadas intensas, cuyas conclusiones están todavía en proceso de elaboración.

En el contexto del encuentro se dio una verdadera cumbre de ministros de Salud del país, responsables de administrar el sistema sanitario de distintas provincias con recursos que siempre son escasos. Allí se sentaron Claudio Zin (Buenos Aires), José Guccione (Misiones), Oscar Balverdi (San Juan) y Víctor Urbani (Jujuy). Antes de concretarse esa mesa, había brindado una conferencia plenaria el ministro de Salud de la Nación, Juan Manzur. El experto brasileño que lideró en Francia un ambicioso plan de informatización hospitalaria, Paulo de Rezende nos dejó una definición categórica sobre el servicio público de salud argentino: "En los tiempos que corren, a pesar de las dificultades, garantizar la gratuidad es un hecho relevante". El resumen de esas y otras exposiciones del encuentro de hospitales constituyen la parte central de esta edición.

En una de las mesas de este congreso académico también disertó el diputado nacional Juan Héctor Sylvestre Begnis, que el 10 de diciembre terminará su mandato y, paralelamente, su presidencia de la Comisión de Salud y Acción Social de la cámara baja. El legislador hizo un balance de la evolución de la asistencia sanitaria en los últimos tiempos vista desde el mirador del Congreso Nacional, donde se han sancionado leyes importantes, como la obligatoriedad de la venta de medicamentos en farmacias, y otras están en proceso de aprobación. "En emergencias, ningún privado supera al hospital público", sentenció el legislador. Con otro diputado nacional, pero en este caso que comienza su mandato este mes, profundizamos en el acuciante desafío de la pobreza y la exclusión social. Se trata del economista Eduardo Amadeo, de larga trayectoria en la administración pública. Con el demógrafo mexicano Roberto Ham-Chande, avanzamos en el análisis del envejecimiento de la población, particularmente en la Argentina, y sus consecuencias económicas y sociales. Pero también pensamos en los jóvenes, y en las políticas de seguridad a ellos dirigidas. Por eso, destacamos la necesidad de consensuar políticas integrales de nocturnidad en el área metropolitana de Buenos Aires, donde la avenida General Paz no puede ser la línea divisoria entre lo permitido y lo prohibido.

También estuvimos con Andrés Leibovich, subsecretario de Políticas, Regulación y Fiscalización del Ministerio de Salud de la Nación, que acaba de ser elegido presidente para América Latina de la Unión Internacional Contra la Tuberculosis y Enfermedades Respiratorias, una entidad con más de 10.000 miembros que está presente en 147 países. Con Leibovich hablamos sobre tuberculosis, tabaquismo y sida.

Y finalmente, en su ya tradicional columna Cómo producir salud, Federico Tobar propone seis ideas para reducir la fragmentación del sistema de salud.

Espero que esta edición, llena de personalidades dignas de ser atendidas, les guste, y que tengan unas muy felices fiestas. Hasta el año próximo.

Con afecto.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD

